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支持你一路跑下来的动力是什么

最初你是因何而
开始跑步的呢？在上
海的城市赛道上，你是
否留下过一些牢记至
今的回忆呢？从初登
赛场到渐渐熟悉，支持
你一路跑下来的动力
是否发生过变化？在
本届上海半马即将启
幕之际，我们来到几位
参赛者的身边，听他们
分享了自己与路跑、与
上海半马的故事。

本报记者 章丽倩

叶燕琳
44岁，跑龄8年

在被记者问到跑龄多少时，未曾
细算过时长的叶燕琳打开上马APP
翻找记录。“我第一场比赛就是上马平
台的赛事，这些年下来，主要的参赛记
录都能在这个APP里找到。”在出国
工作前，叶燕琳曾是上海半马赛道上
的五连中签选手，如今回到家乡上海
发展，“回来后参加的第一场重要比赛
又是上海半马，真是有缘啊。”

叶燕琳上一回参加上海半马是在

2019年，那也是给她留下较深刻印象
的一届赛事。由于在2015年至2019
年连续五届中签，她享受到了办赛方
送出的特别福利：比赛当天那些五连
中签的幸运跑者都可以从最前排的A
区起跑。

“按照我的成绩，往年都是从B区
出发，突然拿到这个升入A区的福利，
其实是既高兴又感到有压力。A区都
是成绩好的选手，跟他们比，我就是典
型的‘输在起跑线上’。不过，难得有
一次从前排出发的机会，必须好好体
验。”那一日，叶燕琳的完赛成绩虽平
平，却是在体验过福利待遇后快乐完

赛。
为了“健健康康多饱口福”起跑

上路的叶燕琳，不知不觉间，这已是她
爱上路跑的第八年。过去两年里，叶
燕琳被外派至新加坡工作，去年年底
才返沪。也正因为有了这段暂别，对
即将来到的上海半马她生出了更多的
期待。熟悉的东方明珠脚下的起点，
由世博大道至前滩大道越来越美的滨
江岸线，还有终点东方体育中心周边
于近年新崛起的商圈……这些赛道途
经之处都让叶燕琳有了一种家门口冒
出“新地图”，想去重新认识一下的期
待。

在上海半马的赛道上，叶燕琳除
了是一位资深参赛者外，偶尔还会为
视障跑者当陪跑员。“无论跑得快或
慢，无论是专注自身完赛还是当陪跑
员，我觉得跑马最关键的都是那股精
气神。把它跑出来了，怎么都畅快。”
助选手们跨过川杨河的耀龙路桥，那
是叶燕琳在上海半马整个赛道路线中
最喜欢的一段。“每届比赛时都会有特
别醒目的加油横幅被挂在桥面上方，
记得有一年写的是‘从半马开始，跑过
所有跨不过’。无论赛场内外，我都很
喜欢这句话。”

王立鹏
42岁，跑龄9年

作为沪上一支跑团的团长，每逢
大赛前，王立鹏要操心的细碎事总会
更多一些。比如，上海半马中签结果
公布后，他像往常一样为中签的团友
们新建了一个群，方便大家交流信
息。又比如，前几日他还在与团友们
讨论，看这回把自家跑团的私补点设
在上海半马赛道的哪处才更合适。

“能拥有家门口的大赛，这对提
升跑团的凝聚力和活力来说非常非
常重要。”已经当了六年跑团团长的
王立鹏对此深有体会。

过去三年中，疫情对很多国内赛
事的举办造成影响，如今一切都在渐
渐归向正轨。而对王立鹏所处的跑
团来说，在没有大赛的日子里，团内
层出不穷的娱乐跑活动助它快乐发
展，而待大赛陆续归来后，保持训练
的团友们则早早做好了重返赛道的
准备。

从跑团初建发展到如今成员数
已达900多人的规模，王立鹏很清楚
有大赛举办，尤其是家门口的大赛，
这对跑者和跑团的发展能起到怎样
的推动作用。“有大赛就有明确的目
标，更能激发大家训练和交流的活跃
度。每年上半年的上海半马和下半
年的上马，这两项申城的马拉松大赛
是我们跑团每年最期待的主场。和
朋友们一起训练，以及和朋友们参加
同一项赛事、站上同一条赛道，这都
是特别能让大家活跃起来的事。”

另外，就个人角度来说，从2017
年起每届上海半马都没错过的王立
鹏，他对这项赛事还有一些额外的

“熟人加分”。自2012年始，王立鹏的
工作地点一直在赛事起点的陆家嘴
区域，且他家住浦东，对赛道沿线的
熟悉程度就更高了。

“比赛当天，我们跑团的成员应
该会先在东方明珠旁的天桥上拍一
张大合影来留作纪念。这是我们每
次参加大赛前的保留动作。”同时，王
立鹏对自己的完赛成绩也有些期
待。“2021 年，也就是前一届上海半
马，那回我的完赛成绩是1小时33分
左右。假如比赛日的天气条件正常，
我应该能把成绩往上提一提，如果再
有一些天时地利人和的话，我想刷新
自己1小时28分41的半马PB（个人最
好成绩）也是有可能的。期待比赛时
天气帮忙，让大家都能跑出好成绩。”

上马APP成“备忘录”，重回故土体验不同

是跑者也是办赛人，内行眼中细看赛事魅力

是选手
也是“鹏团”

邢川美
35岁，跑龄13年

每趟出差或出游，哪怕仅在外住
宿一晚，邢川美都不会忘记在行李箱
中放上一双跑鞋。有空就跑，见缝插
针地跑，在过去13年里，她早就养成
了这个习惯。跑得久，经历得也多，在
谈到对上海半马的观感和期待时，拥
有“选手”和“办赛人”双重身份的邢川
美自然能提供一些业内视角。

先喜欢上路跑，然后渐渐把爱好
发展成了事业，开起了自己的办赛公
司，邢川美告诉记者，在国内赛事市
场摆脱疫情影响后，她现阶段正忙着
为公司下半年的外地赛事业务做计
划。“无论是作为选手还是作为行内
人，一个比较明显的感觉就是，现在
各地的赛事越来越‘卷’了。赛道景
观、打卡元素、创意卖点、人员规模、
后勤保障……每个办赛方都在绞尽
脑汁，越来越多的城市想通过举办马
拉松赛事来把自己介绍给世人。也正
因为我从事这行，所以对上马和上海
半马就更加佩服了。”

赛事成熟，控得住细节，创得出新
意，还一直在做自身品牌和马拉松文
化的打造——邢川美觉得，这就是上
海半马吸引跑者且越办越好的原因所
在。

从学生时期开始，邢川美就迁至
上海定居，这时长算起来可比她跑马
的年份更久。“从2004年算起，我在上
海生活了快有20年了。”由于把这座
城市当做了第二个家，故而对近在咫
尺的大赛就愈加看重。邢川美离上海
半马“全勤”选手的标准仅仅差了一
届，而且即便如此，她也以另一种身份
参与了唯一缺席的那届。

“2019年上海半马是我唯一没拿到
参赛名额的一届，那阵子实在太忙了，
一直在出差，错过了报名时间。不过后
来，我成为了那届赛事终点的一名保障
志愿人员，负责在赛后放松区里为有需
要的选手提供筋膜枪服务。从内心来
说，我觉得自己就是上海半马的‘全勤’
人员，是特别有归属感的那种。”邢川美
觉得，倘若不出意外的话，每年上半年
的上海半马和下半年的上马，这两项大
赛会是她在之后很长时间里每年雷打
不动的两个参赛目标。

叶燕琳（左）为视障跑者当陪跑员

王立鹏邢川美


